
 

 

PROCÈS-VERBAL DE LA 
RÉUNION ORDINAIRE DU CONSEIL DE 

LA COMMUNAUTÉ RURALE BEAUBASSIN-EST 
TENUE DANS LA SALLE DE RÉUNION AU 1709, ROUTE 133 À GRAND-BARACHOIS 

Le 17 juillet 2017 à 19h 
 
                                                                                                 
PRÉSENTS : M. Ronnie Duguay, maire 

Mme Susan Cormier, mairesse suppléante 
Mme Michelle Gallant-Richards, conseillère 
M. Michel E. Gaudet, conseiller 
M. Omer Leger, conseiller 
M. Terry Richard, conseiller 
Mme Charline Landry, directrice générale par intérim 
M. Yves M. Leger, greffier par intérim  
 

ABSENTS :              M. André Bourque, conseiller  
Mme Sophie M. Landry, conseillère 
M. Gaétan LeBlanc, conseiller 
Mme Josée Vautour, conseillère 
   

 
PERSONNEL DE SOUTIEN : Mme Carole Friolet-Landry, directrice générale adjointe par intérim 
 
                                           
1. Ouverture de la réunion 

 
Le maire Ronnie Duguay ouvre la réunion à 19h03.  

 
 
2. Adoption de l’ordre du jour 
 

Je propose l’adoption de l’ordre du jour. 
 
Proposée par le conseiller Omer Leger 
Appuyée par le conseiller Terry Richard 
Vote 

 
 Adoptée à l’unanimité 
 
 
3. Déclaration de conflit d’intérêts 

 
Aucun 

 
 
4. Adoption du procès-verbal 
 

Je propose l’adoption du procès-verbal de la réunion ordinaire du 19 juin 2017 tel que 
présenté. 
 
Proposée par la mairesse suppléante Susan Cormier 
Appuyée par la conseillère Michelle Gallant-Richards 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 



 

 

 
 
5. Affaires découlant du procès-verbal 

 
Le greffier par intérim partage que l’administration a fait plusieurs démarches depuis la dernière 
réunion et ces 2 dossiers seront présentés (Quai de Robichaud et Génératices – Caserne des 
pompiers et Édifice municipal) à une prochaine réunion.  
 
 

6. Présentations du public 
 

a. Demandes et pétitions du public   
 

1) Le consultant Jean-Guy Vienneau fait la présentation de la version finale du rapport du Plan 
stratégique.  
 

2) M. Pierre LeBlanc et M. Maurice D. LeBlanc donnent une présentation de la Société de 
l’hirondelle du Cap Bimet. 
 
b. Informations communautaires 

 
Aucune 

 
 

7. Affaires nouvelles 
                                                             

            Aucune 
 
  
8. Correspondance et activités 

 
La directrice générale par intérim fait la présentation des correspondances suivantes : 
 

a. Correspondance reçue 
                               

1) Demande d’aide financière du groupe Sociofoto 
2) Lettre de remerciement par L’Grand Bazar-à-choix pour le don de 500$ 
3) Rapport annuel de la CBDC 

 

b. Correspondance envoyée 
 
1) Lettre à M. Rémi Donelle, gérant de l’Association du bassin versant de la baie de 

Shediac, pour la nomination d’un représentant au comité directeur 
2) Lettre à M. Laurie Collette, directeur régional au ministère de l’Environnement, pour 

la station de service Gaudet 
3) Lettre à M. Laurie Collette, directeur régional au ministère de l’Environnement, pour 

le système de traitement des eaux usées – Villa sur Plage 
 

c. Activités 
 

1) La directrice générale adjointe par intérim partage les détails de la fête d’été qui 
aura lieu le 27 juillet et sur la pièce de théâtre « Beaubassin-est 10 ans de 
communauté » qui aura lieu le 23 juillet. La directrice générale par intérim donne 
de l’information sur la collecte spéciale des déchets solides qui aura lieu au mois 
d’août (8-12 août).  



 

 

 
 

9. Rapports 
 

1) Commission de services régionaux du Sud-Est 
 

La mairesse suppléante Susan Cormier présente le rapport de la Commission des services 
régionaux du Sud-Est. Elle ajoute que le troisième samedi de chaque mois de septembre sera 
la première journée annuelle Becka Told Me.  
 

2) Pompiers CRBe/Cap-Pelé/Shediac 
 

Conseiller Terry Richard présente le rapport des pompiers CRBe/Cap-Pelé/Shediac. 
 

3) Lieux inesthétiques 
 

La directrice générale par intérim présente le progrès jusqu’à maintenant sur le dossier des 
lieux inesthétiques. 

 
4) Plan vert régional 

 
La directrice générale par intérim présente le dossier de collaboration régionale avec les 
municipalités de Shediac et Cap-Pelé dans le but d’établir un Plan vert régional. 

 
 
10.      Sujets à l’ordre du jour 
 
 

1) Gestion des projets du 150e du Canada 
 
La directrice générale par intérim présente le dossier des projets du 150e du Canada. 
 

CONSIDÉRANT QUE le conseil a soumis une liste de projets dans le cadre du « Programme 
de développement municipal célèbrera le 150e anniversaire du Canada » ; 
 
CONSIDÉRANT QUE la Communauté rurale Beaubassin-est recevra une somme de 105 000 $ 
du programme ; 
 
QU’IL SOIT RÉSOLU QUE le conseil procède à l’embauche de la firme Crandall Engineering 
Ltd. pour faire la gestion des projets du 150e du Canada pour une somme n’excédant pas 
16 000 $ plus TVH.  

 
Proposée par le conseiller Michel E. Gaudet  

Appuyée par le conseiller Omer Leger  

Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 

 
 

2) Amendements au Plan rural 
 

Le greffier par intérim présente le dossier des amendements administratifs pour le plan rural afin 
de mettre à jour certaines terminologies et modifications administratives dans l’arrêté en 
question.  
 



 

 

CONSIDÉRANT QUE la Loi sur l’urbanisme prescrit que le conseil doive demander un avis 
avant l’adoption d’un projet d’Arrêté et que des avis doivent être publiés ; 
 
QU’IL SOIT RÉSOLU QUE le conseil demande un avis écrit sur le projet d’Arrêté portant sur 
la modification du plan rural avec une extension jusqu’au 2 octobre pour donner son avis 
afin d’y apporter des changements d’amendements administratifs. 

  

ET IL EST RÉSOLU QUE : 
a) soit rédigé un Arrêté modifiant l’Arrêté adoptant le plan rural qui sera disponible pour fin 
de consultation au public ; 
 
b) le greffier par intérim se charge, au nom et pour le compte du conseil, de faire publier les 
avis publics conformes à la Loi sur l’urbanisme ; 
 
c) l’étude des objections au projet d’Arrêté soit fixée au 16 octobre 2017 dans la salle de 
réunion publique au 1709, route 133 à 19h00. 

 
Proposée par la mairesse suppléante Susan Cormier 
Appuyée par le conseiller Omer Leger 

Vote 
 

Adoptée à l’unanimité 
 

 
3) Plan stratégique 

 

Le greffier par intérim fait un suivi de la présentation pour le Plan stratégique. 
 
Je propose que le plan stratégique soit adopté tel que présenté au conseil. 
 
Proposée par la mairesse suppléante Susan Cormier 

Appuyée par le conseiller Omer Leger 

Vote 
 
Pour (4) – Conseiller Terry Richard, Conseiller Omer Leger, Mairesse suppléante Susan Cormier et 
Conseillère Michelle Gallant-Richards 

 
Contre (1) - Conseiller Michel E. Gaudet 
 
Adoptée 

 
 

4) Demande de rezonage – Stephen Hall 
 

Le greffier par intérim présente la demande de rezonage – Stephen Hall. 
 
CONSIDÉRANT QUE le conseil a reçu une demande de Stephen Hall pour rezoner le terrain 
ayant le NID 70544622 de la zone RR – Résidentielle Rurale à la zone CC – Centre 
Communautaire afin de permettre une institution religieuse;  
 
CONSIDÉRANT QUE le conseil désire considérer les modifications ci-haut mentionnées; 
 



 

 

QU’IL SOIT RÉSOLU QUE : 
 
a) soit rédigé un Arrêté modifiant l’Arrêté adoptant le plan rural; 
 
b) le greffier se charge, au nom et pour le compte du conseil, de faire publier les avis publics 
conformément aux prescriptions de l’article 68 de la Loi sur l’urbanisme; 
 
c) l’étude des objections au projet d’Arrêté soit fixée au 20 novembre 2017 dans la salle de 
réunion publique au 1709, route 133 à 19h00; 
 
d) le greffier se charge au nom et pour le compte du conseil de demander l’avis de la 
Commission des services régionaux du Sud-Est sur le projet d’Arrêté en vertu de l’article 66 
de la Loi sur l’urbanisme; et 
 
e) le projet d’Arrêté soit disponible aux fins de consultation par le public au bureau municipal 
pendant les heures ouvrables dès le jour de parution du premier avis public. 
 
Proposée par la conseillère Michelle Gallant-Richards 

Appuyée par la mairesse suppléante Susan Cormier 

Vote 
 

Pour (4) – Conseiller Omer Leger, Conseiller Michel E. Gaudet, Mairesse suppléante Susan 
Cormier et Conseillère Michelle Gallant-Richards 

 
Contre (1) - Conseiller Terry Richard  
 
Adoptée  
 

 
5) Autres résolutions 

 
 

Demande d’aide financière du groupe Sociofoto 

  

Je propose que le conseil de Beaubassin-est accepte d’octroyer, à partir des argents au 
budget pour la politique culturelle, une contribution financière d’une valeur de 1350.00 $ au 
groupe Sociofoto afin de faire l’achat de cadres pour permettre des expositions itinérantes 
ainsi qu’aider à financer l’exposition de septembre 2017. 

  

Proposée par la mairesse suppléante Susan Cormier  

Appuyée par le conseiller Michel E. Gaudet 

Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 

 

 
Plan vert régional 

 
QU’IL SOIT RÉSOLU QUE le conseil municipal participe à l’élaboration d’une stratégie verte 
régionale avec les municipalités de Shediac et Cap-Pelé dans le but de développer une 
stratégie de sensibilisation et d’éducation régionale qui viserait les citoyens et citoyennes, 
de la communauté d’affaires et les touristes.  
 



 

 

ET QU’IL SOIT RÉSOLU QUE le conseil municipal octroie un montant d’une part égale des 3 
partenaires (Ville de Shediac, Village de Cap-Pelé et la CRBe) n’excédant pas 10 000 $ pour 
développer la stratégie verte régionale.  

  

Proposée par la mairesse suppléante Susan Cormier 

Appuyée par le conseiller Michel E. Gaudet 

Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 
 

Réunion ordinaire du mois d’août 
 

Je propose que la prochaine réunion ordinaire du conseil municipal (21 août) soit annulée tel 
que prescrit à l’article 6.9 de l’Arrêté 2013-01 (Arrêté procédural du conseil municipal de la 
Communauté rurale Beaubassin-est). 

  

Proposée par le conseiller Omer Leger 

Appuyée par le conseiller Terry Richard 

Vote 
 
Pour (4) – Conseiller Omer Leger, Conseiller Terry Richard, Mairesse suppléante Susan Cormier et 
Conseillère Michelle Gallant-Richards 

 
Contre (1) - Conseiller Michel E. Gaudet 
 
Adopté 

 

 
11. Période de questions 
 

Mme Marlene Dugas, résidente de Grand-Barachois 
Mme Dugas demande une clarification sur une correspondance envoyée. Elle fait un 
commentaire sur l’ajout d’un micro pour la table de l’administration, le Plan stratégique, les 
affiches dans les quartiers, l’accès aux plages et la pièce de théâtre du 10e anniversaire de 
Beaubassin-est. 
 
M. Robert Audoux, résident de Grand-Barachois 
M. Audoux offre des commentaires sur la fréquence des réunions du conseil et sur le Plan 
stratégique. 
 
M. Edgar LeBlanc, résident de Grand-Barachois 
M. LeBlanc demande des questions sur le mandat du consultant du Plan stratégique et sur le 
rezonage de Stephen Hall. Il demande aussi une copie de la lettre envoyée concernant Villa sur 
plage. 
 
Mme Odette LeBlanc-Babineau, résidente de Shediac  
Mme LeBlanc-Babineau remercie la présence de la Mairesse suppléante Susan Cormier à 
l’ouverture du Jardin communautaire de Shédiac et Banlieues et offre des commentaires sur la 
Planification stratégique. 

 
 
 
 



 

 

12. Date de la prochaine réunion 
 
Le greffier par intérim avise le public que la prochaine réunion ordinaire du conseil aura lieu le 
lundi 18 septembre 2017 à 19h dans la salle de réunion au 1709, route 133 à Grand-Barachois. 

 
 

13. Levée de la réunion 
 

Je propose la levée de la réunion. 
 
Proposée par le conseiller Omer Leger à 21h28. 

 
 

Adopté le 18 septembre 2017 
 

 
 
         
Maire 
 

 
         
Greffier par intérim 


